

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 59 (1949-1950)
Heft: 1

Artikel: Notre aide à la Finlande
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-558497>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Famille de Laponie..

Photo Peter Althaus, Berne.

NOTRE AIDE A LA FINLANDE



Dans le courant de l'été dernier, nous avons fermé notre délégation à Helsinki et rappelé nos collaborateurs qui s'y trouvaient encore, mettant ainsi un terme à notre aide à la Finlande. A cette occasion, il nous paraît intéressant de jeter un rapide coup d'œil en arrière et de passer en revue, brièvement, les diverses actions de secours que nous avons organisées dans ce pays pendant une période de près de neuf années.

Déjà au mois de janvier 1940, le Conseil fédéral mettait à notre disposition un crédit de cent mille francs pour nous permettre de venir en aide à la Finlande; cette somme servit à financer le voyage dans ce pays d'une mission médicale suisse composée de chirurgiens, de médecins et d'infirmières.

Par la suite, trois à quatre mille enfants finlandais reçurent régulièrement, chaque année,

non seulement les parrainages en argent — qui furent remplacés ensuite par des colis de vivres et de textiles —, mais également les lettres de leurs parrains suisses, lettres qui apportaient la sympathie de notre population aux familles finlandaises durement éprouvées, et qui contribuèrent à rendre courage et confiance à un grand nombre d'entre elles. En outre, grâce à notre action des parrainages symboliques, il nous fut possible d'expédier, en novembre 1948, un colis de textiles à plus de mille enfants d'évacués et d'invalides, et, en mai 1949, à 750 enfants de familles réfugiées.

Pendant les années 1942 et 1943, notre Secours aux enfants expédia aux enfants finlandais nécessiteux des médicaments, du sérum antidiphétique, des vitamines et des produits

de malt pour une valeur totale de deux cent mille francs. L'année suivante, soit en 1944, le Comité international de la Croix-Rouge mit à notre disposition une somme de deux cent mille francs environ pour l'envoi de vivres et de médicaments dans les camps de prisonniers de guerre en Finlande. Enfin, un troisième montant, de deux cent mille francs également, fut consacré par nous à l'hospitalisation et au traitement en Suisse d'un certain nombre d'anciens soldats finlandais tuberculeux.

L'assistance à l'enfance, en Finlande, est presque entièrement le fait de l'initiative privée, de sorte qu'un grand nombre de comités et d'organisations avaient pris en mains la création et l'exploitation de homes d'enfants. Mais la guerre plongea ces entreprises privées dans des difficul-



Enfants lapons.

Photo Peter Althaus, Berne.

tés financières quasi insurmontables, à tel point que l'année dernière encore, presque toutes souffraient d'une grosse pénurie de textiles et de chaussures.

Nous pûmes tout d'abord soutenir quelques-uns de ces homes en leur fournissant des vêtements, de la lingerie et de la literie, puis au printemps 1949, l'Aide suisse à l'Europe nous confia un crédit important qui nous permit d'expédier des couvertures de laine, des draps, des étoffes de toutes sortes, des chaussures et des objets de première nécessité à une cinquantaine de homes et de crèches; grâce à ce crédit, en outre, il nous fut possible de contribuer à la construction de trois nouveaux homes, en livrant une partie du matériel nécessaire à leur installation.

Enfin, nous fîmes don d'une somme d'un million de marks à la Croix-Rouge finlandaise,

somme qui lui permit d'aménager un préventorium, en Laponie, où une trentaine d'enfants menacés de tuberculose purent être recueillis.

*

Ces diverses actions de secours que nous avons entreprises en Finlande, tout au long de ces neuf années, nous ont permis d'apprendre à mieux connaître le peuple finlandais, et les contacts que nous eûmes avec cette population saine et énergique ont été pour beaucoup d'entre nous un réel enrichissement. Nous sommes persuadés, de plus, que les liens qui ont pu se créer entre familles suisses et finlandaises ne se relâcheront pas avec la fin de nos actions de secours en Finlande, mais qu'ils seront au contraire le pré-lude à de solides et durables amitiés.

VOYAGE EN CARELIE



Le rapport suivant a été rédigé en automne 1947 par notre déléguée, Mlle Ida Noseda, à son retour d'un voyage dans la partie orientale de la Finlande, région durement touchée par la guerre. Au cours de sa tournée, notre collaboratrice a pu se rendre compte du magnifique effort de reconstruction accompli par la population finlandaise, et a vécu pendant quelque temps une période particulièrement héroïque de l'histoire de ce peuple courageux et énergique.

Nous sommes dans la région frontière de Carélie. Notre route, étroite et poussiéreuse, monte et descend les collines en épousant chaque accident du terrain. Tout autour de nous, la forêt finnoise s'est parée de ses plus brillantes couleurs d'automne: troncs blancs, feuilles dorées, buissons rouges vif se détachent sur le fond vert sombre des sapins et des aroles. Et au sommet de